

# Nachrichten vom Freundeskreis Kloster Andechs e.V.



*„Menschen zusammenführen, die mit Andechs verbunden sind“*

**Abt Johannes Eckert**

**Andechs im Sommer 2018**

*Liebe Freunde und Interessierte,*

*nun hat es etwas gedauert, bis wir Ihnen wieder Nachrichten über unsere Freundeskreis-Aktivitäten am Heiligen Berg zuschicken können. Der Grund ist, dass wir in den letzten Monaten intensiv an unserem eigenen Internetauftritt gearbeitet haben. Dieser ist notwendig, weil das Kloster Andechs, auf dessen Seiten wir bislang zu finden waren, in absehbarer Zeit seinen Internetauftritt überarbeitet. Das hat letztlich zur Folge, dass wir ohnehin einen eigenen Auftritt hätten erarbeiten müssen.*

**Der Freundeskreis ist jetzt im Internet mit eigenen Seiten vertreten**

*Nun ist der Internetauftritt des Freundeskreises fertig. Seit dem **23.Juli 2018** können Sie uns über die Adresse **[www.freundeskreis-andechs.de](http://www.freundeskreis-andechs.de)** im Internet erreichen und sich in sechs umfangreichen Hauptkapiteln über den Verein, unsere Publikationen, unsere Geschichte und vor allem über unser Veranstaltungs-Programm informieren.*

*Beim Surfen durch unsere Webseiten erfahren unsere Leser wie der Verein gegründet wurde oder wer sich derzeit im Vorstand für den Freundeskreis engagiert. Im Kapitel „Publikationen“ finden die Interessenten alle Bücher, die vom Freundeskreis in der Edition Andechs bisher herausgegeben wurden, aber auch die*

**Freundeskreis Kloster Andechs ♦ Bergstraße 2, 82346 Andechs, Tel: +49 8152 376-252**  
**1.Vorsitzender Nikolaus Neumaier, 2.Vorsitzender P.Anno Bönsch OSB, 3. Vorsitzender Uli Stumbaum**  
**[freundeskreis@andechs.de](mailto:freundeskreis@andechs.de) oder [www.freundeskreis-andechs.de](http://www.freundeskreis-andechs.de)**

# Nachrichten vom Freundeskreis Kloster Andechs e.V.

historischen Postkarten vom Heiligen Berg und alle Texte, die man herunterladen, d.h. downloaden kann, wie die Satzung oder eine kleine Geschichte des Freundeskreises, die Dr. Ludwig Macher zum 30jährigen Bestehen des Vereins verfasst hat. Natürlich finden sich auf der Internetseite auch die wichtigsten Kontaktadressen oder Formulare, z.B. um Mitglied zu werden oder den Newsletter zu beziehen. Wichtig ist natürlich das Kapitel „Veranstaltungen“, in dem unsere Leser das Jahresprogramm, Hinweise zu einzelnen, besonderen Veranstaltungen und zu den Andechser Miniaturen finden.

Ein großer Dank gilt Peter von Cube. Er ist Mitglied unseres Vereins und vor allem erfahrener Schriftsetzer und Gestalter. Er hat aus den vielen Vorschlägen, die vom Vorstand und anderen Beteiligten kamen, einen – wie der Vorstand findet – sehr ansprechenden, übersichtlichen und stimmigen Internetauftritt erstellt. Auch die umfangreichen Informationen zur umstrittenen, aber gesetzlich vorgeschriebenen Datenschutzgrundverordnung (DSGVO), verbunden mit allen rechtlichen Hinweisen, die notwendig sind, fehlen nicht.

Wir hoffen, dass wir nun mit einem zeitgemäßen Auftritt im Internet vertreten sind. So können wir alle wichtigen Daten rund um den Freundeskreis anbieten, damit sich unsere Mitglieder und alle Interessenten ein rundes Bild machen können und immer die wichtigen, aktuellen Informationen erhalten. Zur Entspannung haben wir auch einen kleinen Bilderbogen mit Fotos aus Gemeinde und Umgebung von Andechs erstellt. Alle, die uns wie bisher auf den Seiten des Klosters suchen, werden uns auch in Zukunft finden. Auf der Klosterseite gibt es einen Link, der Sie direkt zum Freundeskreis umleitet.

## **König Ludwig I und Andechs**

Schon seit Ostern würdigt das Kloster und die Klosterbrauerei den Stifter von St. Bonifaz und Andechs, König Ludwig I., zu seinem 150igsten Todestag mit einem eigens gebrautem Weizenbock. Darüber hinaus widmet sich die Stiftsarchivarin Dr. Birgitta Klemenz dem König und seiner Stiftertätigkeit wissenschaftlich. Wir freuen uns, dass sie ihren Vortrag über den kunstsinnigen und benediktinisch orientierten Monarchen nach St. Bonifaz auch in Andechs hält und zwar mit besonderer Berücksichtigung des Kapitels Andechs, das der König 1846 erworben hatte. So laden wir alle Interessierte am 28.9. um 18:00 ins Gewölbe des Bräustüberls zum Vortrag von Dr. Birgitta Klemenz: „König Ludwig I. zum 150. Todestag - Der König, sein St. Bonifaz und „sein“ Andechs“. Damit man dazu auch Andechser Klosterbier verköstigen kann, findet der Vortrag im Bräustüberl-Gewölbe statt.

## **Nonnen, Kunst und Bier – Klosterfahrt 2018 nach Landshut**

Die Klosterfahrt ist ein Klassiker im Angebot des Freundeskreises. Jedes Jahr wollen rund 50 Interessierte dabei sein, wenn wir in ein Kloster aufbrechen, das nach der benediktinischen Regel lebt. 2017 waren wir im Innsbrucker Stift Wilten. 2018 geht es am 24.10. ins Kloster Seligenthal nach Landshut. Die Schwestern werden uns durch die weit über Landshut hinaus bekannte Abtei führen. Wir nutzen außerdem die Gelegenheit, den 2017 verstorbenen Bildhauer Fritz Koenig und sein Werk kennenzulernen. Die vielleicht berühmteste seiner Skulpturen steht und stand in New York. Seine Skulptur „The Sphere“ wurde beim

Freundeskreis Kloster Andechs ♦ Bergstraße 2, 82346 Andechs, Tel: +49 8152 376-252

1.Vorsitzender Nikolaus Neumaier, 2.Vorsitzender P.Anno Bönsch OSB, 3. Vorsitzender Uli Stumbaum

[freundeskreis@andechs.de](mailto:freundeskreis@andechs.de) oder [www.freundeskreis-andechs.de](http://www.freundeskreis-andechs.de)

# Nachrichten vom Freundeskreis Kloster Andechs e.V.

*Anschlag auf die Twin Towers 2001 beschädigt, konnte aber wieder aufgestellt werden. Königs Werke sind in diesem Jahr in einer großen Ausstellung in Florenz zu sehen und nach wie vor auch in Landshut. Zum Abschluss der Klosterfahrt kehren wir in einer Wirtschaft ein. Wer bei der Klosterfahrt dabei sein will, sollte sich rechtzeitig im Sekretariat des Freundeskreises anmelden. Die Adresse steht auch auf unseren Internetseiten. Abfahrt zur Klosterfahrt ist um 8:00 Uhr vom Klosterparkplatz in Andechs. Wer aus München kommt und zusteigen will, kann dies um 9:00 Uhr am S-Bahnhof Oberschleissheim machen. Wir bitten auch hier um Hinweise ans Sekretariat.*

## **Mitgliederversammlung 2018**

*Wie jedes Jahr laden wir unsere Mitglieder wieder zur Jahresversammlung in die alte Bibliothek auf dem Heiligen Berg. In diesem Jahr stehen keine Wahlen an. Die Versammlung findet am 19. 10. 2018 statt. Wir beginnen um 16:15 Uhr mit einem Gottesdienst und treffen uns dann um 17:00 Uhr zur Versammlung. Sie ist die Gelegenheit, das Jahr Revue passieren zu lassen und vielleicht können wir unseren Mitgliedern schon ein bisschen was über die Miniaturen 2019 verraten.*

## **Andechser Miniaturen: auf den Spuren der Klostermaus und der Andechser Frauen**

*Wie freuen uns, dass unsere Kulturreihe unter der künstlerischen Verantwortung von Katharina Buzin in diesem Jahr schon deutlich mehr Zuspruch gefunden hat. Bei den Miniaturen im Frühjahr und im Sommer waren immer zwischen 60 und 80 Teilnehmer und Teilnehmerinnen. Darüber sind wir sehr glücklich und werten das auch als Zeichen, dass wir offenbar ein attraktives Angebot machen können. Vor uns liegen nun die Herbst- und Winter-Miniaturen. Am 22. September um 15:00 Uhr laden wir alle Interessierte ein – gerade auch Eltern und ihre Kinder –, dem Puppenspieler Konrad Wipp auf den Spuren der berühmten Andechser Klostermaus zu folgen. Am 17. November um 19:00 Uhr freuen wir uns auf ein kleines Theaterstück über die berühmten Frauen aus dem Geschlecht der Andechs-Meranier. Treffpunkt ist wie immer der Florianstadl von Kloster Andechs.*

*Ich wünsche Ihnen noch einen schönen Sommer und einen schönen und spannenden Herbst.*

*Bis zum nächsten Newsletter aus Andechs*

*ihr Nikolaus Neumaier*

*1. Vorsitzender Freundeskreis Kloster Andechs*